

Informe sobre una moneda Ibérica hallada en Echauri (Navarra)

Ignacio M.^a Barandiarán

El 2 de Enero de 1961, Don Félix Escribano Goñi hizo entrega al Grupo de Ciencias Naturales "Aranzadi" de una moneda recogida por él hacia el año 1930 en una zona rocosa del término de Echauri (Navarra),

Su descripción es la siguiente:

ΔΡΣΔΗΣ

ANVERSO. Anepígrafo. Cabeza a derecha y, en el campo, dos delfines (uno a cada lado).

REVERSO. Jinete corriendo a derecha; en su mano, pequeña flecha o dardo corto.

A sus pies la leyenda

Peso: 9 gramos. *Módulo:* 23,5 mm.

Metal: cobre.

Esta moneda pertenece a la serie numismática ibérica. Su valor: un As. Fue emitida por

la ceca de A.R.S.A.O.S, población aún no localizada por carecerse de alusión a ella entre los historiadores y geógrafos latinos, pero que —por la abundancia de hallazgos numismáticos del mismo tipo— debe localizarse en la zona navarra o vascocantábrica; acaso al oeste de Navarra en la zona lindante con Alava, en dominios várdulos o caristios.

Sin poder dar ninguna precisión cronológica por carecerse hasta ahora de datos precisos para ello, la pieza aparecida en Echauri pertenece a la Serie del Jinete del cuarto grupo (con flecha o dardo corto), pudiéndose acaso sostener una fecha vaga de los siglos inmediatos al cambio de Era.

La moneda en cuestión proporciona pues un nuevo dato para la localización de la antigua Arcaos.